
Protokoll der Fachschaftsratsitzung
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15 Sonstiges 11

16 Newsletter 11

14:24 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos
Beginn des TOPs: 14:24
14:24 Uhr: Felix Thran verlässt den Raum.

ToDos
Alt:

• Büroschränke aufräumen → Hendrik Reichenberg → in Arbeit
• Blumen kaufen → Nicolas Lenz → in Arbeit
• Absolventenfeier Umfrage → Nicolas Lenz → in Arbeit
• Mail an Valtech an das Dekanat verweisen → Jonas Zohren → erledigt
• Man kümmert sich um den Raum und das Rahmenprogramm und schickt eine Mail an die FsBs →FsRK-Delegierte → in Arbeit
• Das Grillen der Real-IT-y planen → Felix Thran und die Event-AG → in Arbeit
• Lagerplatz für Chafing-Dishes → Matthias Schaffartzik und Felix Thran → in Arbeit
• Mail zu den Offline-Diensten der Fachschaft → Jonas Zohren und Sebastian Peisker → erledigt
• AK Protokollschrank → David Mehren → erledigt

Protokolle
• 441 V3 – „zu beschließen“

14:31 Uhr: Felix Thran betritt den Raum wieder.
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Beschluss

Beschlusstext:Der Fachschaftsrat Informatik beschließt das Protokoll der Sitzung 441 in der Version 3 vom15.05.2018, vorbehaltlich redaktioneller Änderung.
Ja Nein Enthaltung
8 0 3

Angenommen
Wahlberechtigte anwesend: 11

2 Post
Beginn des TOPs: 14:31
B Wahlvorschlagsliste für Studierende aus der Informatik in den Senat und FakRat1 – bei Interesse amAmt im FsR-Büro bis zum 04.06.2018 10 Uhr auszufüllen
B Postkarten aus Bremen und Berlin – Hendrik Reichenberg – Liebe Grüße
B FIfF-Kommunikation Heft – FIfF – ausgelegt 2

B VDI-Nachrichten – ausgelegt 3

3 Mails
Beginn des TOPs: 14:33

• Sonstiges
– Das CET verlost Freikarten für das Startup Weekend RUHR
– Diverse Firmen schicken uns aufgrund der kommendenDSGVO4Mails zu Änderungen an ihrenDatenschutzrichtlinien

4 Berichte
Beginn des TOPs: 14:33

• David Mehren:
– Die Veranstaltung zur DSGVO vomHerrnMüller wurde durch die FOSS-AG5, den Datenschutz-bauftragten und die Admins der Fachschaft besucht. Es kommt noch viel Arbeit auf diese zu.

• Sebastian Peisker:
– Die E-Mail zu den Offline-Diensten der Fachschaft wird noch einmal intern herumgesendet,damit alle Mitglieder des FsR zu dieser Wünsche und Kritik äußern können.

1Fakultätsrat2Forum InformatikerInnen für Frieden und gesellschaftliche Verantwortung e.V.3Verein Deutscher Ingenieure4Datenschutzgrundverordnung5Free ’n Open Source Software AG
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• Felix Thran:
– Das Aufräumen des Büros wird angegangen.
– Die Schranktür des B3-Oben ist locker.
– Ordner sollten weiter digitalisiert und ausgeräumt werden.

• Moritz Pfalzgraf:
– Vermutlich wird die Urnenbindung bei der Wahl aufgehoben.
– Es werden immer noch Wahlhelfer für die Wahl gesucht.
– Die Wahlkommission bedankt sich besonders noch mal für die Unterstützung durch die Fach-schaft Informatik.

• Julia Wucherpfennig:
– Wir sind nun nach unserem Besuch bei der Sparkasse wieder geschäftsfähig.

• Hendrik Reichenberg:
– Das Wahl-LAT6 findet am 30.05.2018 im Rudolf-Chadoire-Pavillon am Campus Süd statt. DasLAT vertritt die Interessen der Studierenden NRWs gegenüber der Landesregierung.
– Es gibt einen ersten Referentenentwurf für das neue Hochschulgesetz in NRW.

14:42 Uhr: Jonas Zohren kommt.
14:42 Uhr:Moritz Pfalzgraf geht.

• Jonas Zohren:
– Das Protokoll der letzten Woche ist in erster Instanz rumgegangen.
– Wir brauchen keine Newsletter von Firmen auf der Mailingliste der Fachschaft.

• Nicolas Lenz:
– Eine Mail zum Thema Absolventenfeier kommt zeitnah.
– Bei einem bestimmten Fehler innerhalb von PDFs produziert unser Drucker einen Fehler, wasjedoch ein drucker- und treiberunspezifisches Problem ist.

5 Posten
Beginn des TOPs: 14:46
Vorstellung des TOPsKyra Luttermann und Philipp Dittrich lassen sich zu den Lehramtsbeauftragten der Fachschaft aufstel-len.

6Landes-ASten-Treffen
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Beschluss

Beschlusstext:Der FsR bestimmt Kyra Luttermann und Philipp Dittrich zu den Lehramtsbeauftragten der Fach-schaft.
Ja Nein Enthaltung
10 0 2

Angenommen
Wahlberechtigte anwesend: 12

6 Entsorgung von Öfen
Beginn des TOPs: 14:50
Vorstellung des TOPsWir hatten früher mal Öfen in der Küche, um Pizza aus dem Kiosk au�acken zu können. Vor gerau-mer Zeit gab es mal Beschwerden über Essensgerüche innerhalb der Gebäude, weshalb wir diese nurnoch außerhalb der Öffnungszeit nutzen durften. Die Öfen werden inzwischen nur noch in seltenenFällen von der KAG7 oder den Orientierungsphasen benutzt. Wollen wir die Öfen nicht teilweise odervollständig an eine AG weitergeben oder ganz entsorgen?
Diskussion• DieÖfen aneineAG zu gebenwürdeuns keinenneuenPlatz gewinnen. Außerdem ist der Schrankder KAG jetzt schon voll genug.

• Eine geringere Anzahl der Öfen wäre sinnvoll, aber nicht die vollständige Abschaffung aller, weilsie doch noch zwischendurch benutzt werden.
• Für die Orientierungsphasen reichen in der Regel ein bis zwei Öfen für das Au�acken von bei-spielsweise Fladenbrot.
• Dann wäre es sinnvoll einen der Öfen zu entsorgen.
• Die Öfen werden eventuell in die Schränke der Event-AG überführt, welche sich dann auch mitden Materialien der Orientierungsphase überschneiden werden.

GO-Antrag

Es wird von Hendrik Fuchs ein GOAntrag auf Punkt 8: Durchführung einesMeinungsbildesgestellt.Da es keine Gegenrede gibt, wird dem GO-Antrag direkt stattgegeben.

7Koch-AG
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Meinungsbild:Möchten wir keinen, einen oder zwei Öfen entsorgen?
Option StimmenKeine Öfen 0Einen Ofen 15Zwei Öfen 0

15:00 Uhr: Simon Dierl kommt.

7 Mailinglisten
Beginn des TOPs: 15:00
Vorstellung des TOPsHeute hat der Herr Müller einen Vortrag zur neuen DSGVO8 gehalten, wo auch die Mailinglisten the-matisiert wurden. UnsereMailinglisten sind jedoch effektiv das Problemder IRB9. DieMailinglisten aufunserem eigenen Server sind hingegen unser Problem.Wir haben in den letztenWochen ein Newslet-terbombardement bekommen. Menschen auf diesen Newslettern müssen bestätigen drauf bleibenzu wollen. Die Mailinglisten auf unserem Server müssen wir vermutlich genau so noch mal anschrei-ben. Die AGs und die KIF10 haben beispielsweise Mailinglisten auf unserem Server. Diese liegen in derVerantwortung der Admins.
Diskussion• Die IRB-Mailinglisten sind kein unwichtiges Thema, da die IRB diese unter Umständen schließenkönnten, falls die sich nicht selbst um die Aktualisierung der DSGVO kümmern wollen.

• Cordt von Egidy hatte vorgeschlagen, eine Mail mit Wiedereinladungslink an alle Member un-serer IRB-Mailinglisten zu schicken. Dies trifft eher auf Unmut beim FsR.
• Eine Detaildiskussion darf bitte mit den Admins geführt werden.

8 DSGVO
Beginn des TOPs: 15:07
Vorstellung des TOPsAls Datenschutzbeauftragter der Fachschaft ist Matthias Schaffartzik vermutlich nicht haftbar, da ernicht bezahlt wird. Zuständig sind da die Datenschutzbeauftragten der Universität und des Dekanats.Eventuell muss der AStA11 beziehungsweise das StuPa12 da einen Datenschutzbeauftragten bestellen.Die Datenschutzerklärungen auf den Websiten werden noch aktualisiert.
Diskussion• Wir sollen mal beim AStA nachhaken. Der AStA hat bis jetzt noch nichts an Hendrik Reichenbergsagen können.

8Datenschutzgrundverordnung9Informatikrechner Betriebsgruppe10Konferenz der Informatikfachschaften e.V.11Allgemeiner Studierendenausschuss12Studierendenparlament
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9 Obst
Beginn des TOPs: 15:12
Vorstellung des TOPsEs wäre nett, wenn die Fachschaft den Studierenden Obst im Kiosk oder kostenlos im CZI13 zur Verfü-gung stellen könnte, da im Kiosk bisher nur eher ungesundes Essen verkauft wird.
Diskussion• Im Kiosk hat der Verkauf damals mal besser und mal schlechter funktioniert, dies schwankteimmer.

• Eine Parallelstruktur zum FsR wäre sicherlich viel Arbeit für ein recht kleines Ergebnis.
• Man sollte sich insgesamt mal mit dem Kiosk auseinandersetzen, da dieser sowieso in der Über-legung war eine Alternative zum Dosenfutter zu finden.
• Essen würde im FsR dann mit einer Kasse des Vertrauens verkauft werden müssen.
• Es wird sich mit dem Kiosk ausgetauscht.

10 Werbung
Beginn des TOPs: 15:17
Vorstellung des TOPsEine Liste des Studierendenparlaments fragte, ob wir Plakate von Hochschulpolitischen Listen aufhän-gen oder über die Infoscreens laufen lassen können.
Diskussion• Die Diskussion über die Werbung zur Hochschulpolitik gab es früher bereits mal. Damals wurdegesagt ein Plakat wäre in Ordnung, wennwir einen Sticker drauf platzieren, dass der Inhalt unterder Verantwortung der Liste steht.

• Wahlwerbung ist laut der Wahlkommission in Ordnung, wenn alle Listen das gleiche Recht ha-ben.
• Der Infoscreen bevorzugt Listen, die davon wissen. Dann müssten wir unseren Infoscreen uni-versitätsweit bekannt machen, was gegenüber einem Plakat aber keinen Mehrwert hat.
• Der Platz dafür ist an unserer Magnetwand vorhanden.
• Das Aussortieren von Plakaten durch uns wird höchstens bei menschenverachtendem Inhaltwahrgenommen.
• Allgemeine Werbung durch die Wahl wird auch gerne in Form von Wahlzeitungen ausgelegt.
• Wir halten fest, dass Plakate und Flyer weiterhin möglich sind, wir den Infoscreen aber außenvor lassen.
• Die Wahlwerbung durch die Listen selbst sind sinnvoll, damit man nicht nur informiert, dassgewählt wird, sondern wofür gewählt wird.

13Chaos/Couch Zentrum Informatik
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11 Big Bang Helferansporn
Beginn des TOPs: 15:27
Vorstellung des TOPsDie Planung für den Big Bang geht voran. Wir brauchen Helfer zum beflyern der Mensa und plakatie-ren. Wollen wir dies einmal über die Mailinglisten schicken und vielleicht die Leute dafür mit Matebelohnen? Andererseits gäbe es die Möglichkeit, dass der FsR das vollständig übernimmt, wenn sichgenügend Leute finden.
Diskussion

Es kam eben eine Mail mit Doodle-Links für das verteilen der Flyer und bekleben der Litfaßsäulen mitPlakaten.Wir haben uns dafür entschieden beim Big Bang mitzumachen, also kann jeder im FsR auch mal ebenmit anpacken. Das Verteilen von Flyern ist nicht die riesige Arbeit.Es finden sich genügend Studis im Raum, die gerne mithelfen.

12 Protokollschrank
Beginn des TOPs: 15:31
Vorstellung des TOPsEine Weboberfläche, die auch von zuhause erreichbar ist, wäre eine schöne Revolution des Systems.Man sollte da alledings nicht nur Gedächtnisprotokolle, sondern eventuell auch Skripte oder Übungs-aufgaben abrufen können. Mit diesen PDFs sollte direkt eine Mail an die registrierte Unimailadressegesendet werden. Das Konzept wird noch in einer Mail an alle versandt. Die PDF soll mit einem per-sonalisierten Wasserzeichen verschickt werden. Außerdem sollte eine zeitliche Begrenzung für dasVeröffentlichen von bestimmten Dokumenten möglich sein.
Diskussion• Wenn wir Freiwillige haben, die neue PDFs einpflegen, dann sollte man die irgendwie belohnen,dass sie Gedächtnisprotokolle oder fertige Übungsaufgaben abgeben.

• Man kann beispielsweise eine Tombola für Studis einrichten, wobei unter den EinreichungenGutscheine verlost werden könnten.
• Oder man kann Abgaben zu Modulen, bei denen gerade der Dozent gewechselt hat oder seit XJahren kein neues Protokoll kam, belohnen.
• Jedes Semester 100 Euro oder mehr in den Protokollschrank zu stecken wäre bestimmt sinnvoll.Das Geld dafür besitzen wir. Dadurch könnte die Qualität des Studiums verbessert werden.
• Wollen wir Mittel der QUEST nutzen?
• Wir solltenmal durchspielen wie viel Geld dafür gebraucht wird. Wir sollten aber vielleicht nichtversuchen dann noch Geld aus der QUEST rauszudrücken, wenn das Dekanat uns unser Konzeptnur unter Zähneknirschen genehmigt.
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13 Webdienste
Beginn des TOPs: 15:40
Vorstellung des TOPsHier werden nur die Domains diskutiert. Alles weitere wird dann wieder beim Treffen im AK bespro-chen. oh14.de und fachschaften.org gehören den Alumni und Felix Schäfer. Beide Parteien werden unsnichts Böses wollen, jedoch sollten wir die Adressen nicht mehr Personengebunden belassen.
Diskussion• Ob fachschaften.org auf Felix Schäfer oder den KIF14 e.V. registriert ist, ist nicht bekannt.

• Da die Alumni uns die Domain auch bezahlen, hat man hier wenig Bedenken.
• Wenn die Domain dem KIF e.V. gehört, dann gibt es keine Bedenken, wenn diese Felix gehört,dann wäre es schwierig, weil wir dann ein Problem haben, wenn er ausscheidet.
• Dies werden die Admins mit Felix besprechen.
• Wennwir die Domains bei uns haltenmöchten, dannmuss diesmit demAStA15 beredet werden.
• Weiterer Überblick für den AK:

– welche Webdienste braucht die Fachschaft
– fachschaften.org
– Das Wiki der Fachschaft
– Das Etherpad
– Der Infoscreen
– Der Kiosk
– HackMD
– Was ist nicht benutzerfreundlich, nicht schön oder nicht gut genutzt?
– Wie kann man das überarbeiten?
– Was ist aktuell gut, wo muss man mal aufräumen, wo möchten man etwas austauschen?

14 Newsletterkonzept
Beginn des TOPs: 15:46
Vorstellung des TOPsDerNewsletter istmanchmal vonden Inhalten etwas zuweit vonder FsR-Sitzungweg. Vielleicht solltenwir da mal mehr in die Richtung einer Sitzungszusammenfassung gehen, damit die Studis besser überden FsR informiert sind.

14Konferenz der Informatikfachschaften e.V.15Allgemeiner Studierendenausschuss
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Diskussion• Es war mal anders: Es gab damals ein Tool von einem Studi. Dieses lief auf einem privaten Serverund wurde niemals auf den Fachschaftsserver migriert. Damals stand meist nur etwas über dieOrientierungsphase, das Semesterticket, den Beginn des Semesters und ähnliches drin.16 Dieshat Sebastian Hauer irgendwann überarbeitet und die Protokollzusammenfassung reingebracht.Dann ging das an Hendrik Klöß und anschließend an Jasmin Bruns. Hier wurde es dann in zweieinzelne Berichte aufgeteilt.
• Am Tempo der Protokolle wird sich aktuell wohl nichts ändern.
• Ein Newsletter kurz nach der Sitzung ist sehr sinnvoll.
• Vielleicht sollte man ein HackMD erstellen, welches sinnvolle Berichte aus dem FsR und mehre-ren Gremien an die Studis zusammenfasst.

15 Sonstiges
Beginn des TOPs: 15:53
nichts.

16 Newsletter
Beginn des TOPs: 15:53

• Wir haben Lehramtsbeauftragte gewählt.
• Wir haben Wahlvorschläge für den Senat.
• Wir haben ein Protokoll.

15:58 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

16Dies war die Aussage auf der Sitzung. In einer Diskussion im Anschluss stellte man fest, dass frühere Newsletter bereits sehrumfangreich waren.
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